

# TRAIN À VAPEUR DES CÉVENNES OU VÉLORAIL, LA VOIE FERRÉE AUTREMENT

Entre Anduze et Saint-Jean-du-Gard, 13 km de voie ferrée permettent de contempler les paysages cévenols et la croisée des Gardons. À bord du train à vapeur ou d'un vélorail, laissez vous tenter par le voyage, rythmé par le passage de tunnels et la traversée de ponts et viaducs.

Depuis 1986, la Citev (Compagnie Internationale des Trains Express à Vapeur) exploite la ligne de chemin de fer d'Anduze à Saint-Jean-du-Gard, créée en 1909 et fermée en 1965. Aujourd'hui, la Citev emploie 14 personnes à l'année et voit ses effectifs gonfler à 42 salariés en pleine saison touristique. « La compagnie assure quatre allers/retours chaque jour avec deux locomotives à vapeur. Les premiers et derniers voyages se font en diesel », indique Stéphane Schneider, directeur de la Citev.

## 7 viaducs, 1 pont et 4 tunnels

Pour cet été un peu particulier, toutes les voitures du train sont de "plein air". Sur le trajet de 13,2 km, en bordure du Gardon, durant les 40 minutes que dure le parcours, les voyageurs peuvent contempler des paysages typiquement gardois de garrigue et de forêt cévenole. Tout au long de la voie, le voyage est rythmé par le passage ou la traversée de sept viaducs, un pont et quatre tunnels. N'hésitez pas également à visiter la locomotive lors de la pause méridienne en gare de Saint-Jean-du-Gard, pour tout savoir sur le fonctionnement de ces machines impressionnantes.

## “La Bamboueraie : deux minutes d'arrêt !”

Ce fut l'un des premiers chantiers importants de la Citev : le quai de gare de La Bamboueraie où le Train à Vapeur des Cévennes effectue un arrêt de deux minutes pour vous laisser descendre et faire la visite du parc floral, remonter en direction de Saint-Jean-du-Gard ou rentrer sur Anduze. Un voyage hors du temps, dans la vapeur de la locomotive et des volutes d'escarbilles, transporté par l'un des trains à vapeur les plus fréquentés de France.

- Tarifs aller/retour : de 11,50 € à 16,50 €. Billets à retirer en gare ou sur internet.
- Départs 7j/7, de 10h30 à 17h30 jusqu'au 27 août
- Visite de la locomotive tous les jours, en gare de Saint-Jean-du-Gard, de 13h à 13h30 (gratuit, inscription obligatoire par téléphone ou mail).
- tel. 04 66 60 59 00 – [trainavapeur.com](http://trainavapeur.com)

## Testez le Velorail des Cévennes



Le Velorail a été conçu afin que tout le monde, à partir de 7 ans, puisse pédaler tranquillement sur 6,2 km de voie ferrée, entre Thoiras et la gare de Généragues.

L'aller-retour se fait en moins de 1h30 et donne l'occasion de passer trois viaducs et deux tunnels, avec des points de vue sur la croisée des Gardons ou l'auberge du Temps à Corbès.

Et jusqu'au 26 août, profitez du velorail "by night" : départ à 19h, pique-nique et retour vers 21h30 (Tarifs : 15 € / 20 €).

- Aller/retour à partir de 8 €, gratuit – de 5 ans.
- Départs en gare de Thoiras, lieu-dit "La Plaine"  
Départs à 8h55, 10h55, 13h55 et 15h55
- tel. 07 66 87 00 66 – [veloraildescevennes.fr](http://veloraildescevennes.fr)

## Un restaurant dans l'ancienne gare



À mi-chemin entre les gares d'Anduze et de Saint-Jean-du-Gard, le restaurant "L'Entre-deux Gares" a été établi dans l'ancienne gare de Thoiras-Lasalle, au départ du Velorail. Le chef propose des plats cuisinés maison de produits locaux et une belle terrasse ombragée. Réservez votre table pour déjeuner avant ou après votre balade en Velorail.

- Ouvert tous les jours (sauf dimanche midi)
- Gare de Thoiras – tél. 04 66 85 17 03